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东部新城

网友“我爱宁波我的家”：
东部新城是宁波对外宣传的一个
重要窗口，很想了解一下今年东
部新城发展计划、土地拍卖、明
湖建设等情况是怎么样的？拆迁
力度是否会更大？

东部新城指挥部：1. 东部新
城 2021 年土地出让计划已初步
确定，最终计划经市政府批准后
会向社会公布。2. 明湖北区，已
开工区域基本建成，剩余区域视
拆迁进度同步推进；明湖南区项
目，已完成立项，正在进行设计
方案研究，待现场条件具备后，
开始建设。3. 拆迁工作将根据计
划逐步推进。

铁路宁波站北广场

网友“甬城绿洲”：铁路宁
波站北广场旁车站社区的柳汀花
苑和马园坊等城市门户形象是否
会有提升计划和规划？

海曙区：根据海曙区人民政
府办公室印发的 《海曙区城镇老
旧 小 区 改 造 三 年 行 动 方 案

（2020—2022 年） 》（海 政 办 发
〔2020〕 23 号），计划 2022 年底
前完成 2000 年底前建成交付的
住宅小区改造工作。目前，车站
社区的柳汀花苑已被列入 2021
年改造提升计划，其余 2000 年
底前建成交付的住宅小区将列入
2022 年改造计划。马园坊属于
办公用房，不在 2022 年改造范
围内。

海曙集士港

网友“。小龙女。”：城西集
士港在“十四五”期间将有什么
大发展？

海曙区：集士港镇目前有
《宁波市集士港中一片 （CX06）
控制性详细规划》《宁波市集士
港中二片 （CX07） 控制性详细
规 划》《宁 波 市 集 士 港 南 片
(CX08)控制性详细规划》 三个
控制性详细规划。四至范围分别
为 ：《宁 波 市 集 士 港 中 一 片

（CX06） 控制性详细规划》 范围
东至秋实路 （甬金连接线），西
至规划广泽路，南至春华路 （联
丰路），北至规划纬七路；《宁波
市集士港中二片 （CX07） 控制
性详细规划》 范围东至杭甬高速
公路，西至秋实路 （甬金高速连
接线），南至春华路 （联丰路），
北至汇士路；《宁波市集士港南
片(CX08)控制性详细规划》范围
东至风棚碶河，西至广泽路，南至
鄞县大道，北至联丰路（春华路）。
该范围外的控制性详细规划，需
根据新一轮《宁波市国土空间总
体规划（2020-2035 年）》确定的
中心城区范围进行编制。

江北文创港

网友“取名字好难啊”：文
创港除了核心区 （庆丰桥-江北
大河），还有拓展区域吗？江北
大河-宁波大学这段区域还是脏
乱差，严重影响宁波北门户形
象。

江北区：文创港远期 （拓展
区） 规划范围包括西起江北大
河、南至甬江、东至宁波大学西
校区、北至中官路-东昌路-风
华路在内的部分区域，目前已启
动研究。

海曙洞桥

网友“宇文成都”：1、小镇

客厅打造项目是否在洞桥新镇区
宣裴村那块？具体打造什么项
目？2、南塘河和鄞江河两岸城
市设计项目具体是指哪一方面？
洞桥村段南塘河两岸是否也会有
新农村改造或者住宅规划？

海曙区：1、小镇客厅打造
项目结合镇文化艺术中心办公楼
的布局打造美丽城镇小镇客厅，
设置文化展厅；2、南塘河、鄞
江河两岸城市设计项目是对该规
划片区的建筑整体形态、城镇轮
廓、发展轴线、重要节点、视线
走廊等进行整体设计；3、洞桥
村段南塘河两岸暂无新农村改造
计划。

北仑小港街道

网友“lrr123456789”：小
港街道基础设施以及商业提升有
何新动作？

北仑区：1、泰山路 （小浃
江路-渡口路） 北侧环境整治工
程 前 期 因 土 地 性 质 问 题 等 影
响，导致方案多次调整，整体
进度延后，预计 2021 年上半年
开工建设。2、联系万科未来广
场相关负责人，答复住宅部分
楼顶亮化工程待交付后即可投
入使用。

鄞江庙会广场

网友“后生1234”：鄞江镇
庙会广场地块已经闲置好多年
了，何时启动？

海曙区：根据 规 划 要 求 并
经市区两级部门论证，庙会广
场地块 （原鄞江镇中心小学地
块） 目前正在办理土地出让前期
手续，计划 2021 年上半年完成
地块出让。

海曙高桥区域

网友“weigecy”：高 桥 老
镇控规早已批复，宁波财经学
院、高桥南两个地段的控规何时
能够上报？

市自然资源和规划局：高桥
镇所在的姚江两岸区域，作为宁
波三江六岸体系重要组成部分，
是我市下一阶段城市发展的战略
性增长空间，是拉开城市空间
框架、补齐城市功能短板、强
化城市资源统筹、实现城市跨
越 式 发 展 的 重 要 支 撑 点 。 因
此，该片区的规划还需进一步
发 挥 姚 江 两 岸 区 域 的 战 略 地
位，充实片区功能布局，并深
化国土空间总体规划的相关内
容。下一步，我局将在控制性
详规中对这些要求做进一步落实
和完善后，上报市政府审批。

奉化生态文化城

网友“1127988813”： 请
问 奉 化 区 生 态 文 化 城 的 进 展
如 何 ？ 奉 化 区 人 民 医 院 迁 建
项 目也属于生态文化城的一部
分吗？

奉化区：生态文化城主要
开发区域东至河头路，南至长
汀路，西至锦奉大道，北至四
明路。合作项目签约以来，合
作 双 方 进 行 了 土 地 规 划 调 整 、
实施方案优化、产业结构布局
等前期工作。目前，四明路道
路提升工程、首期房产开发项
目 （翡 翠 城 市 -和 光 城 樾） 和
周边配套道路以及其他合作的
交通基础设施建设正在顺利实
施 。 人 民 医 院 迁 建 、 房 产 2 期
开发等项目的前期工作正在加
速 推 进 。 双 方 将 继 续 加 强 合
作，有序推进生态文化城开发
建设。

区域建设

我市正在进行的各项工程一直牵动着
网友们的心。临近春节，这些工程项目的
进展如何？记者根据中国宁波网民生 e点
通群众留言板上的网友热问，搜罗了各部
门最新的权威答复，与您分享。

如果您有更多问题，可通过以下方式
咨询：

1、拨打热线81850000
2、微信扫描二维码，关注后留言
3、登录中国宁波网民生e点通

快看！网友关注的这些项目有回复

镇海发电厂

网友“jie1990814”：镇海发
电厂天然气机组什么时候启动搬迁？

镇海区：天然气机组搬迁已
启动项目前期工作，按照全省用
电需求，天然气机组今年尚需顶
峰发电。下一步将根据上级能源

管理部门要求和项目资金安排确定
搬迁方案。

中华纸业

网友“舟孟一霸”：中华纸业的
拆迁事宜今年会谈妥吗？

市发改委：目前，海曙区与中华
纸业谈判已经进入最后阶段。

企业项目

宁波至慈溪城际铁路

网友“aaa123456aaa”：从
骆驼北站起、终至新城大道的这
条线路什么时候动工？什么时候
能正式通车？

市发改委：您所说的宁波至
慈溪城际铁路项目正在开展可行
性研究报告编制工作，具体开工
时间仍未确定。

宁波至余慈城际铁路

网友“abcde12375”：新城
大道沿线是慈溪市新的中心地
带，建议按照地铁模式多设几个
站点。

市发改委：目前宁波至余慈
城际铁路二期正在深化工可方案
研 究 ， 下 一 步 需 要 按 照 国 办

【2020】 116 号 文 明 确 的 “ 平 均
站间距不小于 3 公里；新建线路
敷设方式原则上以地面敷设为
主；满足 1 小时通勤需求”等要
求，进一步优化工可线站位方
案，控制项目总体造价，保障项
目既合规又可以服务城市发展。

余姚-上虞小交路城际
列车

网友“怀旧的惬意”：能否
开通余姚-上虞的小交路城际列
车？余姚与上虞两个站既不像宁
波站那样受制于 2 股轨道的限
制，也不像庄桥站那样不具备折
返条件。

市发改委：宁波城际列车是
在既有萧甬铁路上运行，动车组
运行的车次及发车时间均由铁路
部门安排，考虑到当前宁波-绍
兴间动车组数量有限，宁波-绍
兴间贯通初期车次仅够安排 3 对
6 趟，日后将视客流量及动车组
数量增幅情况，适当增加两地贯

通车运行密度。

宁波动车所

编号为“111441”的网友：
宁波动车所建设进展如何？

市发改委：宁波动车所纳入
金甬铁路建设，金甬铁路计划
2023 年底建成。宁波动车所目
前正在进行软基处理施工，力争
提前于金甬铁路主线投用，2022
年底建成。

宁波西站

网友“syk4256”：请问宁
波西站选址确定下来了吗？

市发改委：宁波西站初步选
址为栎社机场西侧，具体将纳入
新建甬台温高铁项目统筹规划。
因建设时序不同，栎社机场四期
扩建已按总规批复要求开展前期
相关工作，并做好机场与西站的
衔接预留条件准备工作。

S203省道鄞州段

网友“千里眼天眼”：请问
S203省道鄞州段工程是今年上半
年进场开工还是下半年进场开工？

鄞州区：区交通运输局已将
S203 省道鄞州段的用地红线方
案报送给资规部门，待宁波市新
一轮国土空间规划批复后，区交
通运输局即可开展项目工可的报
批工作，具体开工时间暂时未
定。

甬临线宁海桑洲岭隧道

编号为“111750”的网友：我
老家在宁海最南的桑洲镇，目前
通往台州的两个隧道都在整修，
请问能否先开通一个隧道？

宁海县：甬临线岔路桐洲至
桑洲麻岙岭段的桑洲岭隧道将于
1 月 27 日正式通车。

铁路及省道

1号线西延

编号为“112026”的网
友：地铁 1 号线西延确定了
吗？

轨道交通指挥部：根据国
家发改委发布的 《关于宁波市
城市轨道交通第三期建设规划

（2021-2026 年） 的批复》，1
号线西延段，线路起于既有 1
号线高桥西站，终于石路头

站，全长 1.5 公里，设 1 座车站。

6号线二期

网友“荷兰郁金香”：宁波地
铁 6 号线二期进展如何？何时上
报？

市发改委：本期建设规划已
经获批。根据国家有关规定，本
期地铁建设规划投资完成 70%或建
设期末年才能上报下一期建设规
划。

轨道交通

北仑快速路

网友“百年孤独_nb”：请问
北仑快速路规划建设进展如何？
尤其是南环高架东延、富春江路、
泰山路的高架建设，何时实施？

北仑区：新一轮宁波市综合
交通规划正在编制，您所提的内
容中有部分项目已被纳入该规
划。目前我区正在积极向市级相
关部门对接争取项目能被列入

“十四五”规划。其中环城南路东
延已被列入前期项目，市有关部
门正在开展前期方案研究工作。

广德湖快速路

编号为“112223”的网友：广
德湖路是否要造高架？什么时候
开工建设？

鄞州区：根据《宁波市城市总
体规划（2006-2020）》（2015 年修
订），广德湖路定位为快速路。其
建设形式究竟是高架、地面或是
其他形式，届时市级建设单位将
在项目具体实施阶段进行多方案
比较，并经各部门研究论证后才
能确定并将向社会公示，届时请
您予以关注。

镇海雄镇路

网友“注册怕麻烦”：俞范东
路与威海路之间的雄镇路貌似要
拓宽改建成双向 6 车道，但这么
改建，上下班高峰雄镇路照样会
堵死。建议取消该段雄镇路改建
计划，直接改建成高架路。

镇海区：1、雄镇路作为镇海
城区东西向主要道路，目前断面
为双向 4 车道，上下班高峰期拥
堵较为严重。为解决目前拥堵状

况，计划在近期将雄镇路（俞范路-
威海路）改建为双向 6 车道，并对俞
范路交叉口及威海路交叉口进行渠
化改造以提高路段及交叉口通行能
力。据测算，拓宽后道路交通承载能
力提高 35%左右，将大大改善拥堵
状况。2、根据宁波市快速路规划，远
期建设北环东延快速路，自东外环
至杭甬高速复线威海互通收费站。
规划采用高架形式跨过雄镇路、洪
镇铁路，将彻底解决洪镇铁路对于
路段通行造成的影响。3、远期规划
的快速路和近期将实施拓宽为双向
6 车道的雄镇路将形成区域道路主
骨架，助力镇海片区交通建设和经
济发展。

环城南路广德湖北路匝道

编号为“112106”的网友：环城
南路和广德湖北路的互通能通车了
吗？目测高架都对接好了。

鄞州区：目前道路主体部分已
经贯通，根据交警部门意见进行交
通设施安装和调整，预计在春节前
开通试运行。

环城南路高架西延

网友“Danny1215”：请问环城
南路高架西延工程地面段何时可通
车？

市住建局：环城南路高架西延
工程目前已完成薛家南路至联丰路
南侧部分，目前正全力抓抢施工联
丰路口，至春节前将基本具备通车
条件，届时视交警及相关部门意见
情况决定是否予以通车。依据环城
南路西延工程建设方案，环城南路
与布政东路无相接道路。环城南路
的建成将从一定程度上缓解联丰路
的交通拥堵情况。

（海文 整理）

快速路

东部新城生态走廊东侧
青悠路

编号为“112002”的网友：东
部新城生态走廊东侧青悠路已建
成近 3 个月，但一直封堵着，桥梁
上停满车辆，交通秩序混乱。请问
建成后的道路为啥长时间不开
放？

东部新城指挥部：青悠路目
前初步完成现场查勘，将于近期
完成验收工作。

海曙薛家北路

网友“城西发展”：请问薛
家北路什么时候可以通车？

市住建局：薛家路 （环城南
路-中山西路） 道路工程联丰路
至中山西路段计划于春节前基本
建成，届时将视交警及相关部门
意见决定是否通车。

金达南路（鄞县大道-首
南东路）段

网友“zwqsheep”：金达南路
（鄞县大道-首南东路）段何时可
以贯通？

鄞州区：金达南路属于老路
改造，对现状道路进行拓宽，现状
金达南路处于保通状态。金达南
路（鄞县大道-湖下路）段预计今
年底拓宽完成。因湖下路至首南
东路段征迁未完，打通尚未有明
确节点计划，目前已动工的路段
争取 2022 年实现通车。

月宁街

编号为“111715”的网友：宁

穿路和姚隘路之间的月宁街什么时
候可以通车？

鄞州区：本工程 2020 年 6 月 27
日开工，合同工期 7 个月，到目前为
止已基本完工。预计今年 3 月底竣
工验收，4 月底前可通车。

鄞奉路南半幅道路

网友“yf499”：鄞奉路连接石碶
到市区，修了快一年还没修好。行车
非常不方便，尤其是早晚高峰。请问
啥时候能通车？

市住建局：根据宁波市公安局
交通警察局封道公告，封道时间为
2020 年 5 月 29 日至 2021 年 5 月 31
日。原计划南半幅道路于今年 3 月
通车，因拆迁等原因导致南半幅通
车时间延后。目前，我们正在加快
施工进度，加强与属地征拆办沟通
督促其加快拆迁进度，同时与交
警、规划部门沟通，调整道路线形
以确保该节点保通，力争今年 4 月
南半幅可以通车。

溪口镇龙溪公路任宋段

编号为“112101”的网友：是不
是因为溪口镇龙溪公路拓宽在施
工，中山路的车流量才这么多？龙溪
公路任宋段拓宽什么时候完成？

奉化区：中山路车流量增多的
主要原因是与北环线连接后开始
的，与龙溪公路拓宽工程并无大的
联系。目前龙溪公路正在施工，并无
封道。预计该工程今年 8 月施工完
毕，现已要求施工单位加大人员和
设备投入，合理安排作业时间，加快
施工进度，争取提前于原计划完工，
尽量减少对周边居民日常生活带来
的影响。待龙溪公路拓宽工程完工
后预计能为中山路分流车流量。

城市道路

甬台温高速宁波段

网友“阿拉通”：听说相
关部门正在论证甬台温宁波段
的拓宽事宜，请问能否把世纪
大道高架南延、鄞州区四明东
路、潘火街道与鄞州中心区连
接的多条断头路一起考虑进
去？

市交通运输局：G15 沈海
高速姜山北枢纽至宁海新 屋
段 改 扩 建 工 程 尚 在 工 可 阶
段 ， 改 扩 建 方 案 将 充 分 征
求 沿 线 地 方 政 府 和 相 关 部
门意见，与地方道路做好对
接。

鄞州区：根据此前的相关
规划，四明东路等重要干道会
与甬台温高速以东片区连通成
网，但因穿越高速，项目实施
情况不尽如人意。当前，相关
规划正在重新编制，我们将根
据您反映的情况，再次会同相
关部门研究交通问题，继续落
实到新的规划。

市住建局：根据 《宁波市
城 市 总 体 规 划 （2006 － 2020
年） 》（2015 年修订），世纪
大道快速路南延与甬台温高速
公路共通道。经调查，目前高
速公路两侧有相当部分用地为
永久基本农田，需规划部门调

整落实。本工程建设涉及甬台温
高速公路改建，按照国家有关条
例，需与省市交通部门、甬台温
高 速 公 路 经 营 单 位 （上 市 公 司）
达成共识并办理相关审批。经了
解，交通部门已启动甬台温高速
公路改扩建工程可行性研究，目
前正在统筹深化研究。下一步将
结合永农调整、政策处理、方案
审批、资金统筹等情况适时启动
建设。

象山湾疏港高速连接线

编号为“111309”的网友：
《“114” 交 通 强 区 三 年 行 动 计
划》 中提到象山湾疏港高速连接
线 （滨海高速），请问这条路什么
时候开工？

鄞州区：象山湾疏港高速连
接 线 （滨 海 高 速） 就 是 宝 瞻 高
速，目前该项目正在开展前期研
究工作，尚未明确具体开工时间。

G228国道余慈段

网友“斜杠”：G228国道余慈
段上面规划的是高速还是高架？

市交通运输局：根据宁波市
城市总体规划，高速余慈中心连
接线与 G228 国道余慈段共通道，
部分路段线位重叠，即地面为国
道，上架高速。

高 速


